Cuba protege a sus ciudadanos contra enfermedades prevenibles



Por: María Josefina Arce.

El pasado año la OMS, Organización Mundial de la Salud, advirtió que los niveles de vacunación se están estancando, especialmente en países pobres o en áreas de conflicto.

El organismo internacional afirmó que las vacunas son una de nuestras herramientas más importantes para prevenir los brotes de determinadas enfermedades y mantener el mundo a salvo.

Precisamente una de las fortalezas del sistema de salud de Cuba es laprevención, en la que han desempeñado un papel esencial las distintas campañas de inmunización que se han llevado a cabo en todo el territorio nacional en las últimas décadas.

En 1962, a solo dos años del triunfo revolucionario, se creó el <u>Programa Nacional de Inmunización</u> dirigido a la prevención de varias enfermedades: poliomielitis, difteria, tétanos, tos ferina y una forma clínica de la tuberculosis.

Con creces había cumplido ya la Mayor de las Antillas con la recomendación de la OMS, en mayo de 1974, de adoptar el Programa

Ampliado Global de Inmunización para proteger a los ciudadanos de enfermedades prevenibles.

Actualmente este programa en el archipiélago cubano administra 12 vacunas que protegen contra 13 enfermedades y todos los años sobrepasa el 98 % de cobertura en toda la nación.

La Organización Mundial de la Salud ha reconocido los logros de Cuba en este campo, que pone a disposición de sus ciudadanos, de manera gratuita, los inmunógenos, y que ha logrado eliminar seis enfermedades del territorio nacional.

Pero que además involucra en esta importante tarea a toda la sociedad. Esencial ha sido a lo largo de todos estos años la participación de la <u>Federación de Mujeres Cubanas</u> -FMC-, y los <u>Comités de Defensa de Revolución</u> -CDR-, que han apoyado los esfuerzos del Ministerio de Salud Pública.

El venidero lunes comenzará en toda Cuba la primera etapa de una nueva Campaña Nacional de Vacunación Antipoliomielítica Oral Bivalente, que tendrá su segunda fase entre abril y mayo, coincidiendo con la décimo octava Semana de Vacunación de las Américas, con el objetivo de mantener eliminada la poliomielitis en el país.

Ahora se prevé inmunizar con dos dosis o reactivar con una dosis de vacuna antipoliomielítica oral bivalente a un total de 461 mil 994 niños en las dos etapas.

Hasta 2018 Cuba había aplicado aproximadamente 85 millones 200 mil dosis de vacuna antipolio, lo que ha garantizado la protección de la población menor de 69 años de edad.

Pero, como ha destacado la OMS, Cuba no solo protege a su población, sino que se ha sumado a los esfuerzos internacionales por prevenir determinadas enfermedades y salvar vidas.

Cuba produce y provee a decenas de naciones de vacunas de alta calidad a un precio accesible. La Organización Mundial de la Salud ha subrayado que gracias a la transferencia tecnológica el país caribeño ha compartido sus conocimientos con otros países, lo cual representa la verdadera solidaridad global.

 $\frac{https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/215675-cuba-protege-a-sus-ciudadanos-contra-enfermedades-prevenibles$



Radio Habana Cuba